
Protokoll der 22. ordentlichen Hauptversammlung des
Mittelländischen Schiedsrichterverbandes vom 19. Mai 2022

Ort Restaurant Schmiedstube, Schmiedenplatz 5, 3011 Bern
Zeit 18.30 – 21.20 Uhr
Vorsitz Alexander Peter und Vorstand MSV

Traktanden:
1. Begrüssung / Appell
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der Hauptversammlung 2021
4. Jahresbericht des Präsidenten (Saison 2021/2022)
5. Jahresrechnung und Revisorenbericht
6. Mutationen
7. Décharge-Erteilung an den Vorstand
8. Festsetzung der Jahresbeiträge
9. Budget 2022/2023
10. Wahl des Präsidenten
11. Wahl des übrigen Vorstandes
12. Wahl der Revisoren
13. Anträge
14. Ehrungen (2020 + 2021 + 2022)
15. Verschiedenes

1. Begrüssung / Appell
Der Präsident Alexander Peter begrüsst die 39 anwesenden Teilnehmer, wovon 34
stimmberechtigt sind, herzlich zur 22. ordentlichen Hauptversammlung des MSV. Das absolute
Mehr liegt bei 18 Stimmen, das qualifizierte Mehr bei 23 Stimmen.

Der Präsident begrüsst insbesondere die anwesenden Ehrenmitglieder, Passivmitglieder und
Gäste.

Der Präsident fragt, ob jemand vergessen hat, sich in der Teilnehmerliste einzutragen. Ansonsten
kann dies sofort nachgeholt werden. Dies ist nicht der Fall.

2. Wahl der Stimmenzähler
Als Stimmenzähler werden Daniel Uhrmann und Steven Zahnd zur Wahl vorgeschlagen.

Sie werden einstimmig gewählt.

3. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung 2021
Das Protokoll der 21. ordentlichen Hauptversammlung des Mittelländischen
Schiedsrichterverbandes vom 28. Juni 2021 wird einstimmig mit kräftigem Applaus genehmigt.



MSV Hauptversammlung vom 19. Mai 2022

4. Jahresbericht des Präsidenten (Saison 2021/2022)
Geschätzte Ehrenmitglieder, werte Gäste und Mitglieder

An der HV am 16. Mai 2019, vor nun schon 3 Jahren wurde ich zum Präsidenten gewählt.

Leider hat uns alle in dieser Zeit ein Virus das Leben sehr schwer gemacht. Deshalb konnte ich in
meinen ersten Jahren leider nicht alles so auf die Beine stellen wie ich es gern getan hätte. Nun
hoffe ich wie wir alle, dass wir es hinter uns haben und nach vorn blicken können.

Des Weiteren möchte ich meinen Vorstandsmitgliedern meinen Dank aussprechen, welche mich in
meinen ersten Jahren als MSV Präsidenten sehr unterstützt haben. 

Ausserdem möchte ich auch unseren neuen Sportchef begrüssen. Gian Feller hat das Amt von
Sven Streit übernommen, den wir leider aus persönlichen Gründen verabschieden mussten. Auch
Ihm nochmal ein grossen Dank für seine Arbeit und alles Gute für die Zukunft. 

Natürlich begrüssen wir auch dieses Jahr alle neuen Schiedsrichter im MSV & wünsche ihnen alles
Gute. Leider konnte der Neu-Schiedsrichterabend nicht wie geplant stattfinden aber wir haben
schon eine Idee für den Sommer, Ihr werdet dann später noch weiter informiert. Wir vom Vorstand
freuen uns, dass Ihr den Weg zu uns gefunden habt. Wir wünschen euch lange Freude am Pfeifen.

Nun nach der anstrengenden Zeit, sieht es so aus das auch unsere Lehrabende wieder richtig
stattfinden können und nicht mehr nur online. Ich freue mich schon euch wieder an den
Lehrabenden zu sehen und bei einem kühlen Getränk über unsere Erfahrungen zu berichten.

Ich freue mich auf die weitere gute Zusammenarbeit mit meinen Vorstandsmitgliedern und freue
mich schon auf unsere neuen Projekte.

Auf diesem Weg wünsche ich euch einen schönen Sommer und erholsame Ferien.

Noch zu guter Letzt ein klein wenig Eigenwerbung. Bitte besucht auch unsere Facebook Seite MSV
Bern – Mittelländischer Schiedsrichterverband. Wir werden vermehrt auch dort aktiv sein.

19. Mai 2022 / Alexander Peter, MSV-Präsident

Der Jahresbericht wird einstimmig mit kräftigem Applaus angenommen.

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht
Kurt Scheidegger präsentiert die Jahresrechnung des vergangenen Vereinsjahres. Budgetiert
wurde eine schwarze Null, das Schlussergebnis fällt mit einem Gewinn von CHF 3’852.84 deutlich
positiver aus. Der Ertrag lag mit CHF 14'110.00 nur leicht über dem Budget von
CHF 14'000.00, aber der Aufwand lag mit CHF 10’257.16 deutlich unter den budgetierten
CHF 14'000.00. Das Vereinsvermögen beträgt CHF 41'539.35.

Die Revisoren Stephan Beck und Philipp Waber haben die Buchhaltung geprüft und die Zahlen für
gut befunden. Sie beantragen der Hauptversammlung, die Jahresrechnung zu genehmigen

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt.

6. Mutationen
Matthias Gräub verkündet die Mitgliederzahlen des MSV. Zwischen Mai 2021 und April 2022 gab
es 25 Rücktritte von Schiedsrichtern des MSV. Neben 2 Zuzügen gab es im Herbst 2021 und im
Frühling 2022 insgesamt 18 neue Schiedsrichter. Der MSV ist dieses Jahr mit 199 ganz knapp
unter die 200er-Marke an Aktivschiedsrichtern gerutscht.

Der MSV verzeichnet zurzeit 30 Passivmitglieder. und 6 Ehrenmitglieder. Insgesamt beläuft sich
der Mitgliederbestand des MSV auf 234 Personen (ein Aktivmitglied ist zugleich Ehrenmitglied).

7. Décharge-Erteilung an den Vorstand
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Roger Gut erteilt dem Vorstand die Décharge für die geleistete Arbeit.

Die Versammlung bestätigt dies mit kräftigem Applaus.

8. Festsetzung der Jahresbeiträge
Die Jahresbeiträge der Aktiven, der Passiven und der Kollektiven bleiben gemäss Alexander Peter
unverändert.

Die Versammlung stimmt dem Antrag des Vorstandes einstimmig zu.

9. Budget 2022/2023
Kurt Scheidegger präsentiert das Budget und erklärt die einzelnen Posten. Es schliesst
voraussichtlich mit einem Verlust von CHF 2000.00 ab.

Die provisorische Rechnung wird einstimmig genehmigt.

10. Wiederwahl des Präsidenten
Alexander Peter stellt sich weiterhin für das Amt des Präsidenten zur Verfügung.

Alexander Peter wird einstimmig wiedergewählt.

11. Wahl des übrigen Vorstandes
Alexander Peter schlägt vor, die bleibenden Vorstandsmitglieder in globo in ihren Ämtern
wiederzuwählen.

Sie werden einstimmig und mit kräftigem Applaus wiedergewählt

Der Vorstand wird sich für die Saison 2022/2023 somit weiterhin folgendermassen
zusammensetzen:

Alexander Peter Präsident
Lutz Willms Vizepräsident
Matthias Gräub Sekretär
Kurt Scheidegger Finanzchef
Markus Iseli Chefbetreuer
Gian Feller Sportchef

12. Wahl der Revisoren
Der 1. Revisor Philipp Waber wird sein Amt niederlegen. Der 2. Revisor. Stephan Beck wird somit
als 1. Revisor vorgeschlagen, Suppleantin. Eva Lanz zur 2. Revisorin. Zum neuen Suppleanten
stellt sich Daniel Uhrmann zur Verfügung .

Sie alle werden von der Versammlung einstimmig und mit kräftigem Applaus gewählt.

13. Antrag: Training im Altenberg (Hallenmiete und Trainer)
Alexanter Peter stellt im Namen des Vorstandes des MSV folgenden Antrag:

Das Hallentraining im Altenberg sei zu streichen.

Zur Begründung des Antrags führt Michel Liechti Folgendes aus:
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Es gibt nur zwei Personen, die die Halle nutzen. 800 Franken werden bezahlt für zwei Leute.
Dieses Geld könnte man anders einsetzen. Michel Liechti schlägt vor, die Versammlung
abstimmen zu lassen, ob die Halle weiter gemietet werden soll oder ob die Miete aufgelöst werden
soll.

Roger Gut wendet ein, dass dafür eine eine Statutenänderung beantragt werden muss. In den
Statuten stehe, ein Training müsse angeboten werden. Es sei eine Grundaufgabe des MSV und
den Vorgängerorganisationen, die Schiedsrichter dazu zu bringen, auch neben dem Fussballplatz
etwas für den Körper zu tun. Ausserdem sei das Budget schon genehmigt, der Antrag deshalb zu
spät.

Michel Liechti meldet sich zu Wort: Es sei die genau gleiche Diskussion wie schon vor vier Jahren.
Er findet es schade, ist das Budget schon genemigt und schade, kommen wir jetzt wieder in die
gleiche Situation. Mit den genau gleichen Argumenten. Jetzt müsse man halt die Statuten ändern,
dass wir nächstes Jahr nicht wieder in die gleiche Situation kommen. Diese 800 Franken können
wir für etwas anderes brauchen. Wie man sie dann einsetzt, könne man dann ein andermal
festlegen.
Er beantragt, die Hallenmiete zu streichen und im nächsten Jahr die Statuten anzupassen.
Er schlägt vor, die Hallenmiete noch ein weiteres Jahr zu bezahlen und nächstes Jahr die Statuten
zu ändern und eine andere Option anzubieten.

Gian Feller ist dagegen, auf die Statuten zu beharren. Er möchte pragmatischer handeln. Für ihn
ist es Verschwendung, aus Statutengründen diese 800 Franken zu verschwenden.

Tobias Troost schlägt vor, man könne ja zum Beispiel die Gebühren für den Grand-Prix von Bern
für Schiedsrichter übernehmen.

Nach einigen Diskussionen zieht der Vorstand seinen Antrag zurück. Er hält aber fest: Der
Vorstand wird im nächsten Jahr eine Statutenänderung ins Auge fassen und für die
Hauptversammlung im nächsten Jahr eine entsprechende Lösung ausarbeiten.

Der Vorstand stellt diesen Beschluss zur Abstimmung.

Er wird mit grossem Mehr angenommen.

14. Ehrungen
Präsident Alexander Peter und Vizepräsident Lutz Willms ehren die anwesenden Mitglieder, die ein
Jubiläum erreicht haben. Die folgenden Schiedsrichter des MSV wurden geehrt:

10 Jahre Stefan Aegerter, Adrian Fankhauser, Pascal Harnischberg, Jonathan Jaussi, Than
Tuan Nguyen, Markus Iseli, Marco Lopez, Benjamin Schopfer, Philippe Waber,
Wolfgang Weiser, Sven Friedland, Anojen Kanagasingam, Kevin Lüthi, Alexander
Peter, Nadi Sbaiti

15 Jahre Gerhard Belac, Jose Antonio Da Costa, Alessandro Dudic, Daniel Matkovic, Milislav
Prsic, Stefan Siegfried, Novo Joksimovic, Malisa Milojevic, Alexander Rufibach,
Pasquale Tringaniello, Sven Wolfensberger, Martin Furigo, Marcel Held, Afrim Pulaj,
Andreas Schmied, Velibor Vijackic

20 Jahre Michel Liechti, Dejan Starovlah, Shevket Sadriji, Esther Staubli, Erich Bieri, Rudolf
Burger, Adriano Faraone

25 Jahre Antonio Rubino, Leo Stolz, Angelo Perlini
30 Jahre Hansjörg Gadient, Alfred Wenger, Heinrich Michel
35 Jahre Markus Bissig, Alberto Pasqua, Antonio Porteiro, Domenico Palese

60. Geburtstag Branimir Dudic, Daniel Santschi, Francis Fischer, Liubomir Kosic
65. Geburtstag Martin Furigo, Stefan Kohli, Michel Liechti, Alberto Pasqua, Markus Iseli,

Alfred Wenger, Erich Bieri
70. Geburtstag Rudolf Burger, Roger Gut, Vincenzo Audino
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15. Verschiedenes

15.1. Anlässe Saison 2022/2023
Der Vizepräsident Lutz Willms macht einen Ausblick auf die kommenden Anlässe:

Datum Anlass

25. Juni 2022 Sommerfest auf dem Fussballplatz Bern-Brünnen

im November Weihnachtsessen

Lutz Willms fragt in die Runde, ob jemand interessiert sei, bei der Organisation des
Sommeranlasses mitzuhelfen. Niemand meldet sich.

15.2. Jahresbericht der Schiedsrichterkommission (Präsident Sandro Reinhard)
Im Namen der SK übermittelt Sandro Reinhard herzliche Grüsse und dankt für den Einsatz dem
Vorstand. Nach einem Jahr als Ausbildungschef wurde er direkt zum SK-Präsidenten befördert.
Seine Nachfolge übernehme Peter Schnidrig.
Sandro Reinhard sagt, es gebe einen Schiedsrichtermangel, was wohl eng mit der Ausbildung
verknüpft sei. Die 575 Schiedsrichter im Verband seien ein historisches Tief. Das reiche nicht. Die
SK kämpfe dafür, Sonntagsspiele für die Vereine verpflichtend zu machen. Das Problem: Man
habe immer gesagt, solange es nicht schlimm sei, müsse man ja noch nichts machen. Das
Argument “Im Moment geht es ja noch” soll künftig nicht mehr gelten.
Zum Schluss erwähnt er noch den Clubcorner. Jeder SR solle sich doch an die Vorgaben halten,
damit die Planung erleichertert wird. Er wisse schon, dass hier an der HV die treusten Seelen
zugegen seien, die wohl ohnehin schon alles richtig machen.

15.3. Ehrung Roger Gut
Alexander Peter ehrt Roger Gut für seine langjährige Arbeit im Verband, was er getan hat und
noch immer tut. Er überreicht ihm eine Flasche Wein und einen Gutschein.

15.4. Schluss
Alexander Peter schliesst mit ein paar Worten. Wünscht allen eine schöne Sommerzeit und
wünscht einen guten Appetit.

Schluss der Sitzung: 19:35 Uhr

Der MSV-Präsident Der Protokollführer

Alexander Peter Matthias Gräub

Verteiler:

● Mitglieder MSV (Aktivmitglieder, Ehrenmitglieder, Passivmitglieder)
● Präsidenten der Teilverbände GAJ, OESV, SESV und SVBO
● Paul Gerber, Präsident SSVBJ
● Reto Rutschi, Präsident SK FVBJ


